
‘La Laura Banda Show’ en el Teatro Municipal:
Banda sanfelipeña de cumbia realizará
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AUTORIDAD INDIFERENTE.- Un camino en pésimas condiciones, aparición de rucos,
delincuencia, micro basurales y la fuerte presencia de perros callejeros, es la triste postal
que está presentando el camino Parrasía Bajo. Ese es el panorama con el que día a día
deben lidiar vecinos del sector, y una gran cantidad de deportistas que deben transitarlo
para llegar a los complejos deportivos ANFA, Zacarías Amar Pozo y Unión San Felipe.
Como el problema está alcanzando dimensiones mayores, y desde la autoridad no exis-
ten signos de darle una solución, Unión San Felipe, en conjunto con algunos de los
clubes que son parte de la Asociación de Fútbol Amateur de San Felipe, decidieron ac-
tuar en conjunto para poder ser escuchados por las respectivas entidades públicas, no
descartando la realización de marchas ante la «indiferencia de la autoridad».
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Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Chilenos de estirpe y decisión
Cuarta parte: Buscando

al Teniente Bello

El conocimiento de
una nación o comuni-
dad, y también en lo in-
dividual, es uno de los
aspectos más desafian-
tes tratar de descubrir
no solo para las ciencias
sino también para los
extranjeros que visitan
diversas localidades y,
en este sentido, uno de
los conceptos que mejor
define los rasgos, actitu-
des, comportamientos,
pensamientos y accio-
nes de una comunidad
es la idiosincrasia, la
que permite de acuerdo
a la percepción del ob-
servador, crear y funda-
mentar una visión res-
pecto de la realidad so-
cial en la que se encuen-
tra vivenciando.

Son precisamente
las características y los
sentimientos territoriales
los que entrelazados y
sinergizados, otorgan
una serie de particulari-
dades, que de acuerdo
con su escala de asimi-
lación e irradiación, se
transforman en un perfil
único que se convierte
en un patrimonio y del
dentro de este el intan-
gible, el cual, en pala-
bras de las académicas
Lourdes Gómez y Kire-
nia Pérez (2011) re-
flexionan acerca de su
importancia al decir
que… el patrimonio in-
material ha sido recono-
cido internacionalmente
por considerarse una
parte insoslayable de la
afirmación de la identi-
dad cultural de los pue-
blos, de defensa de la
diversidad cultural, de
promoción de la creati-
vidad, hacia una cultura
viva enriquecedora y
garante del desarrollo
sostenible.

Concebido lo expli-
citado, los adagios po-
pulares son parte de las
tradiciones orales y su
divulgación  y uso ha
cruzado estratos socio-

culturales y el pasar del
tiempo, convirtiendo a es-
tos dichos según la apre-
ciación del literato mexica-
no

Alfonso Reyes Hero-
les (1889 – 1959) como un
valor innato en la cultura
popular considerando para
esos efectos que …los re-
franes son resúmenes de
sabiduría vulgar; ya dan
consejos morales, ya de
higiene o medicina prácti-
ca; ya anuncian el tiempo,
ya recuerdan sus deberes
al agricultor, según las es-
taciones del año; ya dan
reglas de diversos ofi-
cios... Los hay tan bellos
como los mejores poe-
mas. Los hay que son sim-
ples huellas de antiguas
supersticiones y hasta
conjuros.

Tomando en conside-
ración lo indicado y situán-
donos en la realidad chile-
na cuando en lo personal o
colectivo estamos medio
perdidos,  no falta la per-
sona que dice… éste anda
o  está más perdido que el
Teniente Bello y, en este
caso, este proverbio tiene
argumento a un personaje
real tal cual fue don Luis
Alejandro Bello Silva (1889
– 1914), teniente 1° quien
luego de diversos destinos
en unidades militares en
1913 viajó a Francia a es-
tudiar y graduarse como
piloto (licencia que obtuvo
el Aero-Club galo) a lo que
se unió saber y estar al tan-
to de  los aviones Sánchez
Besa (que eran diseñados
por el gran piloto chileno
José Luis Sánchez Besa
(1879 - 1955)) material bi-
plano de ala fija usado en
su momento por la unidad
aérea del Ejército de Chi-
le.

En cuanto al oficial
Bello Silva, a su regreso a
su tierra de origen siguió
con su formación destina-
da a obtener el  título de
piloto militar, cometido
para el cual debía hacer un
track de navegación (vo-

lando un Sánchez Besa)
entre las localidades de Lo
Espejo (Santiago) - Culi-
trín (Maipo) – Cartagena -
Lo Espejo, plan de vuelo
que inició a primera hora
del 9 de marzo de 1914,
fecha en la que inicia la
leyenda que en palabras
del periodista chileno
Francisco Mouat (2008)
pone de manifiesto la ges-
ta y la decisión del cum-
plimiento del deber que
inspiraba a este novel ofi-
cial al indicar que… sin
brújula, más que por el
gesto heroico y casi suici-
da que tuvo el 9 de marzo
de 1914, cuando decidió
seguir adelante con su
vuelo a pesar de la nebli-
na y el viento para obte-
ner a su regreso el diplo-
ma de aviador militar.

Seguidamente, Mouat
escribe… Desde ese
día… nunca más hubo una
noticia, una palabra, una
piedra que hablara con
fundamentos de la ruta
que siguió este hombre en
el aire y del cuál fue su
destino final… De él que-
dó apenas la memoria y el
recuerdo frágil de lo que
hizo en su vida hasta ese
día.

Así las cosas, des-
pués de 99 años aún se
tejen historias y apasiona-
dos alegatos sobre la lo-
calización de este perso-
naje y los restos (si aún
hay) de su carrozado vo-
lador, pero no obstante la
narrativa en cuestión da a
entender que cuando se
toma una decisión cual-
quiera sean las conse-
cuencias que ello implica,
hay que seguir adelante,
pero no debe olvidarse
que lo apurados mueren
rápido y… más vale per-
der un segundo en la vida,
que la vida en un segun-
do, lo que se complemen-
ta acertadamente al con-
siderar que… El valor es
una virtud solo en la medi-
da en que está dirigido por
la prudencia.

Endulzantes: ¿son más peligrosos que el azúcar?

La gente puede entender erróneamente que los
edulcorantes son malos y va a volver al consu-
mo de azúcar, cuando realmente la recomenda-
ción es no consumir azúcar, y tampoco edulco-
rantes.

En relación con la
nueva advertencia de la
OMS sobre los riesgos
para la salud de los edul-
corantes no calóricos, aca-
démicos de la U. San Se-
bastián advierten cuáles
son los riesgos reales para
la salud de los alimentos
dulces.

La Organización Mun-
dial de la Salud (OMS)
acaba de publicar una
nueva directriz sobre edul-
corantes no calóricos, en
la que desaconseja su uso
para controlar el peso cor-
poral o reducir el riesgo de
enfermedades no transmi-
sibles. La recomendación
sugiere que estos edulco-
rantes no confieren bene-
ficios en la reducción de la
grasa corporal en adultos
o niños, además de adver-
tir posibles efectos inde-
seables a largo plazo,
como un mayor riesgo de
diabetes tipo 2, enferme-
dades cardiovasculares y
mortalidad en adultos.

Sin embargo, especia-
listas levantan las alertas
sobre esta recomenda-
ción, que podrían generar
confusión en la población
y entre los mismos profe-
sionales de la salud. De
hecho, la recomendación
ha generado controversia

en el mundo de la nutri-
ción.

«Si bien se hizo una
revisión sistemática de
evidencia, esta decisión se
basó en estudios observa-
cionales o de cohorte,
donde se ve si el consu-
mo afecta positiva o nega-
tivamente a la salud de las
personas. Sin embargo, la
OMS ha dejado en segun-
do plano los estudios clí-
nicos que son los de ma-
yor relevancia y de mayor
fuerza en la evidencia dis-
ponible, donde muestran
que los edulcorantes no
afectan a nivel de gluco-
sa, de insulina o de pre-
sión arterial, e inclusive
pueden ayudar a reducir el
peso corporal», indica el
doctor Samuel Durán,
académico de Nutrición y
Dietética, director del Ma-
gíster en Nutrición en Sa-
lud Pública e investigador
de la Universidad San Se-
bastián (USS).

Durán advierte que
con esta nueva recomen-
dación, la gente errónea-
mente puede entender
que los edulcorantes son
malos y va a volver al con-
sumo de azúcar, cuando
realmente la recomenda-
ción es no consumir azú-
car, y tampoco edulcoran-

tes. «La recomendación
es no consumir alimentos
dulces. Ahora, el impacto
en glicemia, en insulina, va
a ser siempre mayor con
azúcar o con miel, versus
edulcorantes», indica.

Por otro lado, Rodri-
go Pérez, académico de la
carrera de Química y Far-
macia de la USS, agrega
que «esta recomendación
de la OMS nos dice enton-
ces que deberíamos con-
sumir no más del 10% del
consumo calórico total de
nuestra alimentación en
términos de azúcares; por
lo tanto, finalmente la me-
jor manera de endulzar las
cosas es no adicionar más
azúcar de la debida a los
alimentos y evitar el con-
sumo de alimentos ultra
procesados».

Samuel Durán explica:
«Si sustituyes una bebida
con azúcar, por una bebi-
da con edulcorantes, se
reduce la grasa corporal,
grasa hepática, glicemia y
HOMA. Si cambias la be-
bida con edulcorante por
agua, no hay diferencia en
glicemia y no hay diferen-
cia en grasa ni peso corpo-
ral. No es que la bebida con
edulcorante sea mejor que
el agua, pero es mejor que
la bebida con azúcar», dice
el nutricionista.

Y agrega que «quizás
las intenciones de la OMS
son que la gente tome
agua, pero probablemen-
te la gente dirá ‘si las be-
bidas con edulcorantes
son malas, entonces voy
a tomar bebida con azú-
car’. Es decir, va a volver
a la bebida que tomaba 20
años atrás, y las conse-
cuencias para la salud se-
rán peores».
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Colmed Aconcagua alerta aumento de enfermedades respiratorias:

Ya hay pacientes que han fallecido por
covid en los últimos dos meses en el valle

Luis Foncea, presidente del Colegio Médico de
Aconcagua.

• Presidente del gremio indicó que el
aumento de estos casos va a signifi-
car un estrés significativo en las uni-
dades de emergencia.-

El Colegio Médico
de Aconcagua expre-
só su preocupación
por el alza de casos de
enfermedades respi-
ratorias que se han
registrado en las últi-
mas semanas en
nuestro valle del
Aconcagua, casos de
influenza son los que
más se han dado, y la
inquietud está en que
esto se pueda acre-
centar ante el arribo
del invierno.

El presidente del
gremio, el doctor
Luis Foncea, indicó
que «el Colegio Médi-
co a nivel nacional y
nivel regional, esta-

mos en una campaña
para aumentar la co-
bertura de la vacuna-
ción, tanto influenza
como la bivalente
(Covid 19). Esto es
relevante porque ha
habido un aumento
significativo de casos
de influenza que se
está consultando en
las unidades de
emergencia, muchos
más de influenza que
covid, y la influenza
puede generar enfer-
medades graves en
algunos casos».

Situación preocu-
pante, pues este cre-
cimiento que ha teni-
do la influenza en las

últimas semanas pue-
de significar cierto
colapso de las unida-
des de urgencia. «El
aumento de influen-
za, virus sincicial res-
piratorio, va a signi-
ficar un estrés signi-
ficativo en las unida-
des de emergencia.
Hay que tomar en
consideración que al-
gunos lugares, tanto
en el norte como en
sur del país, hay un
aumento muy signifi-
cativo de casos de ni-

ños hospitalizados
por enfermedades
respiratorias graves,
por lo tanto, es de es-
perar que esto no
ocurra en nuestro lu-
gar», señaló.

Respecto de los
bajos niveles de vacu-
nación que existen
actualmente en nues-
tra zona, el doctor
Foncea explicó que
«sin duda que tiene
que ver con que he-
mos tenido varias
vacunas en torno al
covid, puede ser que
la gente piense que
con cuatro vacunas
es suficiente, que cree
que probablemente
ya no es necesario
hacer otra vacuna-
ción, sin embargo, lo
que nosotros vemos,
es que el covid ha pa-
sado a un segundo
plano, pero igual te-
nemos pacientes hos-

pitalizados con covid
y en los últimos dos
meses pacientes que
fallecen por covid».

Esto, además,
considerando que la
Organización Mun-
dial de la Salud
(OMS), decretó el fin
de la emergencia sa-
nitaria por el Covid
19.

«Entonces, si bien
es cierto, es una en-
fermedad que la OMS
como que ya no está
en emergencia sani-
taria a nivel mundial,
esa declaración es
más bien administra-
tiva, que consiste en
que, por ejemplo, los
recursos pueden ser
distribuidos hacia
otros lugares, preci-
samente ocurre a ni-
vel local, donde se
acaba la emergencia

sanitaria, donde se
disminuye el control
fronterizo de esta
emergencia por el co-
vid, va a aumentar el
control sanitario por
el mosquito Aedes
Aegyti».

Finalmente, y res-
pecto de si la vacuna-
ción es prudente
abrirla para toda la
comunidad en general
una vez terminada la
campaña para los gru-
pos de riesgo, el pre-
sidente del Colegio
Médico de Aconcagua
sostuvo que «lo que se
pretende es abrirlo a
toda la comunidad y
toda la gente que sea
factible de vacunarse,
es importante que se
vacune, así se dismi-
nuye el estrés de los
equipos hospitala-
rios», cerró.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 02 de  Mayo de 2023,
en causa Rol V-11-2023, del Primer Juzgado de
San Felipe, se concedió la posesión efectiva de
la herencia  testada, quedada al fallecimiento de
doña Sara de Los Ángeles Núñez Nanjarí, cé-
dula de identidad N°4.129.132-K, acaecido con
fecha 28 de Marzo de 2021, como herederos
universales a don Michael Andrés Cristofer
Lazo Núñez, cédula de identidad N°16.077.721-
4, a doña Laura Alejandra Lazo Núñez, cédula
de identidad N°13.183.432-2 y a don Christian
Rafael Lazo Núñez, cédula de identidad
N°14.304.889-6, según testamento abierto de
fecha 20 de abril de 1990, protocolizado ante la
Notario Público doña Rosemarie Mery Ricci de
la comuna de San Felipe, sin perjuicio de la exis-
tencia de otros herederos con igual o mejor de-
recho,                                                             16/3

AVISO: POR EXTRAVIO QUEDAN  NULOS
CERTIFICADOS LICENCIA CONDUCIR A-2
FOLIO  Nº: 318294   Y  A-4 FOLIO  Nº:
318295  DE ESCUELA  NACIONAL DE CON-
DUCTORES DE SAN FELIPE,  A NOMBRE
DE: SEBASTIÁN JESÚS QUIJANES PUE-
LLES, RUT.: 18.259.677-9.                        16/3

Intensifican controles en puntos donde
se ha detectado el vector del Dengue

El mosquito ‘Aedes Aegyti’, quien puede trans-
mitir el virus del dengue, entre otras enfermeda-
des, fue detectado en el sector El Sauce en la
comuna de Los Andes.

• Desde la oficina de la Autoridad
Sanitaria, dependiente de la Seremi
de Salud, han asegurado que la zona
se mantiene libre de esta enferme-
dad.-

Hasta el momen-
to sólo se han encon-
trado los mosquitos y
huevos, afortunada-
mente, no se han re-
gistrado casos de en-
fermedades que por-
ta el mosquito ‘Ae-
des Aegyti’, quien
puede transmitir el
virus del dengue, en-
tre otras enfermeda-
des. Este insecto fue
detectado en el sector
de El Sauce en la co-
muna de Los Andes,
y desde la fecha, has-
ta hoy, se han ejecu-
tado diversos proce-
sos de fiscalización,
revisión de trampas y
aplicación de quími-
cos para su erradica-
ción.

El jefe de la Auto-
ridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario
Méndez, sostuvo
que «en primer lu-
gar, señalar que esta-
mos en una alerta sa-
nitaria por el tema
del zancudo, esto fue
establecido la sema-
na recién pasada y es
una alerta amplia,
que abarca desde la
región de Arica y Pa-
rinacota hasta la re-

gión Metropolitana,
es muy importante, y
se tomó la decisión a
partir del hallazgo en
el sector de El Sau-
ce».

En este mismo
contexto, es que
Méndez indicó que
«en una primera eta-
pa se estableció el
diagnóstico que hici-
mos durante 4 a 5
semanas, junto al
equipo de la región;
hoy ya tenemos geo-
referenciado el tema,
en un área específica
en la localidad de El
Sauce, hemos encon-
trado 13 focos que ya
hemos atacado y
creemos resueltos, y,
por tanto, la vigilan-
cia principal y la ac-
ción de control se
está realizando en
ese sector.

«En lo operativo
esperamos que se
puedan agregar los
recursos de personal
y económicos para
desplegar una cam-
paña de control de la
enfermedad como
está establecido en
la resolución de la
alerta sanitaria, y

para eso estamos
trabajando desde
hace seis semanas»,
agregó.

Asimismo, el jefe
de la Autoridad Sani-
taria de Aconcagua,
señaló que se han de-
tectado estos 13 focos,
generando un plan
estratégico para abor-
darlos. «A los 13 ca-
sos hemos estableci-
do un diagnóstico,
geo-referenciación,
después de eso se
aplica un control quí-
mico, se hace un
diagnóstico de salud
de las personas y
ahora estamos ha-
ciendo un repaso con
una segunda aplica-
ción de químicos
para asegurarnos
que no vayan a mul-
tiplicarse estos zan-
cudos.

«Lo que tenemos
en El Sauce, es el ha-
llazgo del zancudo,
que nunca había es-
tado en esta parte
del territorio, pero
no tenemos ninguna
de las cuatro enfer-
medades que trans-
mite, no hemos teni-
do casos nacionales,
hoy podemos moni-
torear en toda la red
de salud pública si
existen casos», aña-
dió.

Respecto de si han
existido casos de esta
enfermedad, Mario
Méndez descartó de
plano que se hayan
registrado casos den-
tro de nuestras fron-
teras, sólo un ciuda-
dano argentino que
ingresó a nuestro país
con esta enfermedad
y fue debidamente
atendido.

«Tuvimos un
caso de un joven ar-

gentino que ingresó
por el complejo Los
Libertadores, termi-
nó hospitalizado en
el Hospital Van Bu-
ren de Valparaíso, y
en el diagnóstico se
estableció que tenía
Dengue, a partir de
ahí se trató a la per-
sona, se estabilizó y
se mandó de vuelta
vía aérea a Argenti-
na», explicó.

«Es lo que deter-
minamos casos im-
portados, casos que
llegan desde el extran-
jero y que atienden en
nuestro país y no sig-
nifican la posibilidad
de contagios, que es lo
que tenemos que evi-
tar», puntualizó.

En una primera etapa se realizó un diagnóstico durante 4 a 5 semanas,
encontrando 13 focos que ya han sido atacados y se creen resueltos.

Finalmente, Mén-
dez enfatizó en que
hasta el momento se
ha registrado «sólo el
hallazgo del vector en
el sector de El Sauce
en Los Andes, no te-
nemos casos propios
nacionales de la en-
fermedad».



EL TRABAJO  Miércoles 17 de Mayo de 2023 55555COMUNIDAD

EXTRACTO

Por resolución de fecha 03 de mayo de 2023, en
los autos Rol V-48-2023, del 1° Juzgado de Le-
tras de San Felipe, se concedió la posesión efec-
tiva de la herencia testada quedada al falleci-
miento de don Máximo Caris Toro, a doña Rosa
Angélica Caris Toro, en su calidad de heredera
universal, según testamento otorgado ante el
Notario público de San Felipe, don Jaime Pollo-
ni Contardo, con fecha 22 de noviembre de 2019.
Sin perjuicio de la existencia de otros herederos
con igual o mejor derecho. Se ordenó protocoli-
zar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales.
                                                                       16/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Banda sanfelipeña de cumbia realizará su lanzamiento oficial este jueves

La artista sanfelipeña en una de sus presenta-
ciones.

Laura Gallardo y Armando Sepúlveda, guitarris-
ta de la banda.

• ‘La Laura Banda Show’ se presen-
tará en el Teatro Municipal a las 18:45
horas.-

Una importante
actividad se desarro-
llará este jueves, ya
que la banda sanfeli-
peña de cumbia, ‘La
Laura Banda
Show’, realizará su
lanzamiento oficial en
el Teatro Municipal
de San Felipe, el cual
contará con una en-
trada liberada para el
público y donde pre-
sentarán canciones
como ‘Ya para qué’,
‘Con un puñal por la
espalda’ o ‘Poco hom-
bre’, temas que han
alcanzado incluso re-
percusión internacio-
nal.

A nuestra sala de
redacción llegó la vo-
calista de la banda
aconcagüina, Laura
Gallardo Morales,
quien nos contó su
historia y cómo su
vida ha estado ligada
a la música. A los 23
años de edad ya can-
taba en pubs de nues-
tra ciudad, años más
tarde comenzó a estu-
diar canto en la Aca-
demia Luis Jara de
Santiago y presentán-
dose en eventos como
el Festival Palmenia
Pizarro en 2014.

Su sueño con la
música tuvo que espe-
rar, hasta que en 2018
volvió a participar del
evento más conocido
e importante de San
Felipe, donde inter-
pretando la canción
‘Desprecio’ de la pro-
pia Palmenia, obtuvo

el primer lugar de la
competencia, además
de que, en sus propias
palabras, fue la pri-
mera sanfelipeña que
ganaba luego de va-
rios años.

Fue entonces que
decidió comenzar a
profesionalizar su ca-
rrera y su pasión por
la cumbia tiene que
ver con la alegría que
le provoca este géne-
ro musical al inter-
pretarlo. En el año
2020 conoció al gui-
tarrista de la banda,
Armando Sepúlve-
da, con quien decidió
iniciar este proyecto
de ‘La Laura Banda
Show’, donde prome-
ten un show profesio-
nal, alegría y buena
música para este jue-
ves.

Respecto al lanza-
miento oficial de la
banda sanfelipeña, la
vocalista Laura Ga-
llardo explicó sus ini-
cios en la música, in-
dicando que «desde
muy pequeña me
gustó mucho la mú-
sica por la familia
por parte de mi
mamá, que tocaban
algunos instrumen-
tos, les gustaba mu-
cho, mi abuela era
cantora, y por parte
de mi papá igual, to-
caban guitarra, ha-
bía algunos que te-
nían la habilidad de
componer canciones
y se fue creando esta
maravillosa expe-

riencia por la músi-
ca, y al final de cuen-
tas, yo comencé can-
tando como a los 23
años de edad más o
menos, en algún Pub,
en los lugares donde
se tocaba en ese en-
tonces música en
vivo.

«Con el tiempo
comencé a estudiar
canto en la Academia
de Luis Jara, estuve
en Santiago y luego
me cambié, eso fue en
el año 2014, estuve
como tres años, luego
me cambié a otra
academia y estuve un
par de años más, y
ahora último estuve
haciendo algunas
clases con la cantan-
te Paula Rivas. Al fi-
nal de cuentas, reto-
mo acá en San Felipe
en el año 2018, parti-
cipo en el Festival
Palmenia Pizarro y
yo había participado
en el 2014 primero,
representando a San-
tiago, porque el pro-
fesor que yo tenía en
ese entonces y el due-
ño de la canción era
de Santiago, enton-
ces quedé por esa ciu-
dad y no me fue tan
bien».

También, la artis-
ta comentó su conde-
corada participación
en el festival sanfeli-
peño del año 2018 y
la repercusión de su
música en países
sudamericanos. «El
2018 me vuelvo a
presentar, donde se
celebraban los 55
años de carrera de
Palmenia Pizarro, y
ella dejó una lista de
15 temas, que eran
los que menos se es-
cucharon de ella, en-
tonces la idea era
versionar esos te-
mas, hacer unos ‘co-
vers’ en el estilo que
uno quisiera. Noso-

tros lo hicimos con
un familiar que es
músico también,
Dante Cortés, y re-
sulta que se hizo un
estilo inspirado en
los años 50, como
esa época, medio ‘ro-
ckanroleado’ y en
esa ocasión se ganó
el primer lugar con
el tema ‘Desprecio’.

«Decido profesio-
nalizar mi carrera,
siempre me gustó el
tema de la música
tropical, la música
bailable, porque yo
me siento muy alegre
al hacer música y
siento que, con este
tipo de música, yo
puedo proyectar mu-
cho más la alegría
que a mí me da, el
hecho de cantar. Em-
pecé con el tema de
poder grabar cancio-
nes, me comuniqué
con algunas perso-
nas de acá, algunos
músicos y empecé a
preguntar por la pro-
ducción y en el año
2018 tiramos a las
plataformas digitales
el tema ‘Ya para qué’,
que se versionó en
una balada y en cum-
bia.

«Empezó la pan-
demia y no se podía
salir a tocar, así que
mi propio camino lo
comencé a hacer por
redes sociales, co-
menzando a hablar
a diferentes radios
de acá de la zona, a
nivel nacional, por-
que no perdía nada
con intentarlo. Lue-
go comencé a tirar-
lo en radios interna-
cionales y resultó,
porque los temas es-
tán sonando en Ar-
gentina, Bolivia,
México, Perú y ha
habido entrevistas
para Brasil, Costa
Rica; he aparecido
en varios progra-

mas de televisión y
radiales, con contac-
tos vía telefónica o
vía streaming y pro-
mocionando la mú-
sica», sostuvo.

Finalmente, Ga-
llardo invitó a la co-
munidad para este
día jueves. «Estamos
invitando a la gente,
porque tenemos el
lanzamiento oficial
de la banda, que lo
quisimos hacer acá
en San Felipe porque
somos todos de acá,
entonces estamos
haciendo este lanza-
miento que se hará
en el Teatro Munici-
pal este jueves 18 de
mayo a las 18:45 ho-
ras. La entrada es to-
talmente liberada y
se invita a la gente
para que vayan a
pasar un ratito ale-
gre, grato, para es-
cuchar buena músi-
ca, buenas canciones
y aprovechar, por-
que después se cierra
el telón del teatro, se
van a reparaciones,
así que estos son los

últimos shows que se
están haciendo du-
rante el mes de
mayo.

«Es muy impor-
tante, porque es un
sueño que se viene
forjando hace mu-
cho tiempo, siempre
quise hacerlo y al co-
nocer a Armando,
guitarrista de la
banda, me ayudó a
concretar esto. La
idea es montar un
show profesional, de
calidad, con mucha
alegría, con mucho
cariño para la gen-
te, con mucha hu-
mildad en realidad,
porque esto lo hace-
mos del corazón.
Mostrarle a la gente
lo que estamos ha-
ciendo y que la gen-
te del valle nos co-
nozca, porque he-
mos estado sonando
en diferentes luga-
res, pero quizás no
se escucha tanto acá
en la zona de uno,
que es como el dicho
de nadie es profeta
en su tierra», cerró.
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Función gratuita desde las 18,45 horas:

Censura Previa se presenta este viernes en el Teatro Municipal

Luis Pino, voz y guitarra; Gonzalo Navarrete, bajo; Fabián Céspedes,
teclado; Marcelo Segovia, batería, además de los nuevos integrantes Luis
Pino JR en coros, Sebastián Segovia en guitarra, ambos hijos de inte-
grantes antiguos.

Este día viernes 19
de mayo, pasadas las
18:00 horas, el grupo
musical sanfelipeño
‘Censura Previa’ se
presentará en el Tea-
tro Municipal de
nuestra ciudad.

En conversación
con nuestro medio, el
baterista del grupo,
Marcelo Segovia,
dijo que para ellos es
un anhelo que tenían,
recordando la hora y
el lugar del concierto.

«La actividad
que tenemos este
viernes con Censura
Previa es a las 18:45
horas, en el Teatro
Municipal, donde
además la entrada es
gratuita. Es un anhe-
lo que tenemos desde
esa vez que nos vol-
vimos a juntar a
principio de año, y
tocamos varias veces

en un bar bien cono-
cido aquí en la zona,
era ojalá poder tocar
para la comunidad,
los antiguos amigos
y seguidores del gru-
po Censura Previa en
forma gratuita, que
pudieran verla por-
que no todos pueden
ir a un bar por hora-
rio o por la parte
económica. Así es
que en ese sentido
estamos bien conten-
tos y esperando que
salga todo bien, en-
tregarles un buen
show, un repaso lo
más que podamos de
rock latino de esa
época y por supues-
to nuestro tema más
emblemático Devo-
radora de Corazo-
nes’», dice Marcelo.

Agregó que del
grupo original de
‘Censura Previa’

«está Luis Pino en
la voz sigue, Gonza-
lo Navarrete en el
bajo. Se podría decir
también desde el ori-
gen a Fabián Cés-
pedes en los tecla-
dos; en mi caso,
Marcelo Segovia, en
la batería y dos nue-
vos integrantes que
son el hijo del can-
tante Lucho Pino
júnior en los coros y
Sebastián Sego-
via que es mi hijo, en
la guitarra», comen-
ta.

Dice que han esta-
do preparando un
show que «deje con-
tento a todo el públi-
co y hacer la invita-
ción a todos nuestros
amigos seguidores de
nuestro tiempo, o to-
das estas personas de
los años 80´, vayan a
revivir esa hermosa

época  y pasemos un
grato momento»,
dijo.

Agregó que desde
el año 2015 que fue la

última vez «que nos
presentamos en la
chaya, que no tenía-
mos la posibilidad de
estar un poquito más

masivo con el público
de San Felipe, y que
así cada cierto tiem-
po nos hemos estado
juntando», finalizó.

Estará disponible hasta el 31 de mayo:

Centro Cultural de Los Andes
exhibe antigüedades en el Mes

del Patrimonio

La muestra puede ser de gran interés para toda
la familia, en especial niños que no supieron de
la existencia de artefactos que hoy han sido re-
emplazados por nuevas tecnologías.

Las motocicletas antiguas son parte de esta exhibición y llaman la aten-
ción de grandes y chicos.

Máquinas de es-
cribir, cámaras foto-
gráficas, objetos per-
sonales de épocas pa-
sadas y motocicletas
son algunos objetos
de la colección de an-
tigüedades que están
en exhibición en el
Centro Cultural de

Los Andes, como par-
te de las actividades
organizadas para ce-
lebrar el Mes del Pa-
trimonio en la ciu-
dad.

La muestra inau-
guró al público este
martes 16 de mayo, y
estará disponible de

forma gratuita para
todos los visitantes
hasta el 31 de este
mes, en el Centro
Cultural ubicado en
calle Maipú 475.

Camila Bustos,
subdirectora de Cul-
tura, Turismo y Pa-
trimonio de la Muni-
cipalidad de Los An-
des, señaló que la
muestra puede ser
de gran interés para
toda la familia, en
especial niños que
no supieron de la
existencia de arte-
factos que hoy han
sido reemplazados
por nuevas tecnolo-
gías: «Estamos coor-
dinando con los co-
legios para que ven-
gan a visitarnos,
también pueden ve-
nir familias de for-

ma autónoma si es
que lo desean, esta-
mos de 09:00 a
18:00 horas».

Precisamente las
motocicletas son
parte de esta exhibi-
ción y l laman la
atención de grandes
y chicos. Luis An-
gulo, presidente del
Club Clásicos de Los
Andes, dijo que esta
pequeña exposición
de motocicletas es

parte de lo que será
la muestra masiva
que se llevará a cabo
el  domingo 28 de
mayo en el centro de
la comuna. «Nues-
tro club cumple 10
años de antigüedad,
por lo que lo cele-
braremos con cultu-
ra».

Por su parte Ro-
berto Mura ,  del
Programa Quiero Mi
Barrio Casco Históri-

co Oriente, adelantó
que también como
parte de las activida-
des del Mes del Patri-
monio, realizarán vi-
sitas a establecimien-
tos educacionales
con muestras itine-
rantes para enseñar a
los estudiantes sobre
las distintas riquezas
con las que cuenta la
ciudad de Los Andes
y el Valle de Aconca-
gua.
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Son décadas de espera:

Vecinos de calle Ducó siguen  esperando arreglos por parte de la autoridad

Así luce actualmente calle Ducó, la cual en honor a la verdad se ve igual
a como estaba hace 10 ó 20 años.

Una vecina, quien
pidió resguardo de su
identidad por temor a
represalias, nos co-
mentó que calle Ducó
está totalmente aban-
donada por parte de
la autoridad, pues al
margen que llevan
décadas esperando la
pavimentación de la
calzada, la arteria
luce bastante sucia,
con micro basurales y
escombros de una
casa incendiada. Y
hasta el momento
aún no sucede nada
con el proyecto para
pavimentarla que se
anunció el año pasa-
do.

Consultada por el
estado en que se en-
cuentra el barrio y en
especial dicha arteria,
la mujer sostuvo que
es «la inmundicia
más grande (…) La
alcaldesa no hace
nada, yo he hablado
con ella y no hace
nada, así es que por
favor las autoridades
que vayan a ver esa
calle porque está lle-
na de mugre; con eso
nomás le digo todo».

- Pero había un

proyecto para pa-
vimentar ahí, ¿hay
algo o no?

- Lleva como diez
o veinte años… no
pasa nada.

- ¿La basura,
qué pasa con eso?

- Porque la gente
junta basura, hay una
casa que se quemó,
ahí está la inmundicia
botada afuera, así es
que ¡no! Está muy co-
china.

- ¿Va gente a
botar basura para
allá?

- En la esquina y
junta ‘cachureos’ y
ahora están sacando
de una casa que pare-
ce que los dueños se
fueron. Tienen la em-
barrada afuera, eso va
a estar por meses, si
no hacen nada.

- Pídale públi-
camente a la auto-
ridad que se pre-
ocupen del lugar.

- Yo le pido a la
autoridad que se pre-
ocupen de nosotros,
por favor. Es la entra-
da a la 250 (Años) ahí
habemos mucha gen-
te buena, así es que
por favor….

PROYECTO DE
PAVIMENTACIÓN

El día 26 de abril
del año pasado publi-
camos en Diario El
Trabajo la informa-
ción dada por la jefa
de la Secplac, Karina
Roco, señalando que
presentaban proyecto
de pavimentación
para algunas calles,
entre ellas precisa-
mente Ducó, indican-
do que esperaban que
la iniciativa fuera pre-
sentada al gobierno
regional para su fi-
nanciamiento, pero
hasta este momento
no ha pasado nada.

La nota decía que
un importante y an-
helado proyecto está
elaborando la Secre-
taría de Planificación
Comunal (Secplac) de
San Felipe, el que
consiste en la pavi-
mentación de las ca-
lles Ducó, 12 de Fe-
brero y Dardignac.

Así lo detallaba el
año pasado  la direc-
tora de la Secplac, 
señalando que cuan-
do ellos ingresaron
como  administra-
ción, había  varios

proyectos paraliza-
dos, «como  el  del
mejoramiento de ca-
lle Pedro de Valdivia,
y también este pro-
yecto que contempla
tres calles: Ducó, 12
de Febrero y Dardig-
nac. Este proyecto
cuenta con la apro-
bación del Serviu e
implica la interven-
ción de tres grandes
calles», decía en
2022.

En este mismo
sentido, siguió dicien-

do Roco que el traba-
jo en calle  «Dardig-
nac contempla el
arreglo desde la línea
férrea y calle Ducó.
En estos momentos
estamos tratando de
sacar la recomenda-
ción técnica del pro-
yecto que esperamos
tenerla de aquí a fi-
nes de mayo, y la in-
versión es alrededor
de 2.188 millones de
pesos sólo en obras
civiles, hay que su-
marle consultorías y

otros gastos que in-
volucra este tipo de
proyectos».

Lamentablemen-
te, de los proyectos
anunciados sólo ha
sido aprobado el de
Pedro de Valdivia,
cuya pavimentación
está en plena ejecu-
ción, no sin generar
diversos inconve-
nientes a los vecinos
que han visto altera-
da su cotidianidad a
consecuencia de ese
anhelado proyecto.

Mundo de los APR espera conocer la programación para
nuevo proceso de llenado del embalse Los Aromos

Humberto González, presidente regional de
los APR.

• Presidente regional indicó que una
vez conocido, se programará el fun-
cionamiento de los pozos de la DOH.-

El presidente re-
gional de los APR,
Humberto Gonzá-
lez, no ocultó cierta
preocupación ante un
nuevo proceso de lle-
nado del embalse Los
Aromos para asegu-
rar el recurso hídrico
para el gran Valparaí-
so. No hay que olvidar
que, en las ocasiones
anteriores, esto gene-
ró más de alguna po-
lémica entre los re-
presentantes de las
secciones del río, pues
prácticamente era se-
car el valle del Acon-
cagua.

En el caso del

mundo de los APR,
ven con atención es-
tas medidas, pues
además durante los
meses de verano se
colocaron en acción
las baterías de pozos
en San Felipe, Pan-
quehue y Llay Llay, lo
que generó disminu-
ción en lo caudales
para los APR.

«En estos mo-
mentos se va repro-
gramar el llenado del
embalse Los Aromos
y ahí hay que ver el
programa de funcio-
namiento de los po-
zos que tiene la DOH
acá en la comuna de

San Felipe, y eso será
programado, ahora,
si están funcionando
algunos pozos, son
puntuales no más»,
señaló González.

Asimismo, y res-
pecto de la construc-
ción del nuevo pozo
para el APR de Las
Cabras de la comuna
de Santa María, el
presidente regional
indicó que «ese son-
daje de la comuna de
Santa María está en
proceso de hacer los

últimos ensayos téc-
nicos, pero sí se sabe
que hay agua, pero
han tenidos algunos
problemas técnicos.
Están viendo la bom-
ba que corresponde a
ese sondaje de acuer-
do a las mediciones
del caudal y haciendo
la baja de las tuberías
con ranuras para fil-
trar el agua.

«Ellos trabajan
por turnos, desapa-
recen una semana y
aparecen la otra; no

tienen turno, recam-
bio para ir reponien-
do los turnos para
que sea continuo»,
agregó Humberto
González, quien ade-
más sostuvo que «la
producción de los
agricultores cerca-

nos no fue buena, en-
tonces no se están
usando los sondajes
de las agrícolas cer-
canas, así que eso le
ha dado un poco más
de holgura a la coo-
perativa de Las Ca-
bras», finalizó.
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Anuncian marcha de persistir ‘indiferencia de la autoridad’:

Vecinos y niños deportistas
están sufriendo con el

abandono del sector Parrasía

Jorge ‘Expreso’ Estay consiguió su
objetivo en la Maratón de Santiago

La cita sirvió para que los afectados expusieran el problema que repre-
senta el estado de la calle que lleva a distintos recintos deportivos y
residencias.

La imagen muestra el pésimo y lamentable estado de abandono del sec-
tor Parrasía.

Una actuación muy
meritoria cumplió
Jorge Estay en la
reciente Maratón
de Santiago.

Un problema cró-
nico que durante el
último tiempo ha ido
en ascenso a raíz que
a las pésimas condi-
ciones del camino, se
ha sumado la apari-
ción de rucos, delin-
cuencia, micro basu-
rales y la fuerte pre-
sencia de perros calle-
jeros, es la triste pos-
tal que está presen-
tando el camino Pa-
rrasía Bajo.

Ese es el panora-
ma con el que día a
día deben lidiar veci-
nos del sector, y una
gran cantidad de de-
portistas que deben
transitarlo para llegar
a los complejos de-
portivos ANFA, Zaca-
rías Amar Pozo y
Unión San Felipe.

Como el problema
está alcanzando di-
mensiones mayores, y
desde la autoridad no
existen signos de dar-
le una solución,
Unión San Felipe, en
conjunto con algunos
de los clubes que son
parte de la Asociación
de Fútbol Amateur de

San Felipe, decidie-
ron actuar en conjun-
to para poder ser es-
cuchados por las res-
pectivas entidades
públicas que deben
actuar en este tema
tan sensible que está
afectando a parte de
nuestra sociedad.

Durante la jorna-
da del lunes pasado,
en el complejo depor-
tivo del Uní Uní, se
realizó una reunión
reducida en la cual
padres y apoderados
de jugadores inte-
grantes de las fuerzas
básicas albirrojas y el
club Arturo Prat, ex-
pusieron lo sensible y
lo preocupante de la
situación que están
pasando sus peque-
ños. En la cita tam-
bién participaron el
jefe técnico del fútbol
formativo unionista,
Pablo Álvarez y el
gerente general
Eduardo Olivares.
Éste último indicó
que pese a exponer el
problema a las distin-
tas reparticiones pú-
blicas, ninguna de

ellas ha respondido a
esa demanda.

Los padres expu-
sieron que para ellos
se está convirtiendo
en un ejercicio muy
complicado llevar a
sus hijos(as) a las
respectivas canchas
donde juegan o en-
trenan, ya que los ve-
hículos sufren daños
por el estado del ca-
mino. Todos concor-
daron que es imposi-
ble dejar que sus
hijos(as) acudan so-
los a los recintos de-
portivos, a raíz que
está latente la posibi-
lidad de sufrir algún
ataque de perros, o
ser asaltados ya que
el lugar es peligroso.
A eso hay que agregar
que los que hacen el
trayecto a pie tam-
bién se exponen a
quedar llenos de tie-
rra o sufrir algún gol-
pe producto de algu-
na piedra levantada
por algún vehículo
que circule por el sec-
tor.

Los asistentes de-
cidieron dar como

plazo hasta fines de
mes para al menos
recibir alguna res-
puesta por parte de
alguna autoridad. De

no suceder, avisaron
que habrá una gran
marcha en la cual par-
ticiparán vecinos, ni-
ños y niñas pertene-

cientes a Unión San
Felipe y los clubes que
utilizan las canchas
ANFA y la Zacarías
Amar Pozo.

Una actuación
que lo dejó muy con-
tento fue la que reali-
zó Jorge ‘Expreso’
Estay en la reciente

edición de la Maratón
Internacional de San-
tiago. En el evento at-
lético capitalino, el
fondista sanfelipeño
bajó en más de 40
minutos su crono per-
sonal del año pasado.

Para tener en pers-
pectiva de lo hecho
por Estay, hay que po-

ner como antecedente
que el 2022 anotó un
crono de 2 horas con
55 minutos, mientras
que el domingo pasa-
do registró 2 horas
con 11 minutos, que le
valieron posicionarse
en el lugar 66 en la ca-
tegoría 60 a 65 años.
En la general, el san-

felipeño llegó en el lu-
gar 6097. «Quedé
muy feliz porque hice
a lo que fui; fueron
meses de preparación
que me permitieron
cumplir con el objeti-
vo que me puse por
delante», dijo Estay a
El Trabajo Depor-
tivo.
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AMOR: No engañe a su corazón o lo lamen-
tará más adelante. La verdad siempre por
delante. SALUD: Tranquilidad por este día.
DINERO: Tenga paciencia ya que los frutos
de lo que sembró comenzarán a aparecer en
su destino. COLOR: Anaranjado. NÚMERO:
15.

AMOR: Siempre debe tener presente las
consecuencias de sus actos, ya que tarde o
temprano terminan por alcanzarle. SALUD:
Cuidado con terminar el día con un proble-
ma de salud. DINERO: Usted puede lograr
mucho si enfoca su esfuerzo en ello. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 11.

AMOR: Evolucione, no se quede pegado/a
en las cosas que ocurrieron la primera mitad
de mayo. Es tiempo de seguir adelante. SA-
LUD: No comience la jornada con el pie iz-
quierdo, cuide su organismo. DINERO: No
se quede con dudas con respecto a ese ne-
gocio. COLOR: Granate. NÚMERO: 4.

AMOR: Entienda que a veces no es bueno
para el corazón que el pasado vuelva a for-
mar parte de su presente. SALUD: Cuidado
con comer cosas dulces. DINERO: No se
debe endeudar más de la cuenta conside-
rando que ya tiene muchas deudas. COLOR:
Lila. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Hay cosas que pueden ser mejora-
das en su vida y es usted quien puede ha-
cerlo. SALUD: Evite agotarse y más de la
cuenta, eso no le hace bien en especial cuan-
do debe cuidarse mucho. DINERO: Si desea
que ese proyecto funcione debe ponerle el
hombro. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 41.

AMOR: Recuerde que las cosas que cues-
tan son las que en realidad valdrán la pena.
SALUD: No dañe su estado anímico al acer-
carse a personas evidentemente negativas.
DINERO: No se involucre en ninguna dispu-
ta que surja en su trabajo. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 19.

AMOR: Las cosas pueden funcionar en su
relación, pero depende de ambos y no solo
de una de las partes. SALUD: Termine la jor-
nada con un cambio de actitud. DINERO:
Desligarse de sus responsabilidades no es
muy favorable en este tiempo. COLOR: Púr-
pura. NÚMERO: 17.

AMOR: El demostrar amor a los demás es el
mejor obsequio que usted les puede dar. No
se mida tanto en la entrega. SALUD: Cuida-
do con esos problemas para conciliar el sue-
ño. DINERO: Es importante que busque un
trabajo en donde realmente lo/a valoren.
COLOR: Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Es tiempo de rehacer su vida y bus-
car la felicidad que su corazón necesita.
SALUD: Evite y cualquier situación de con-
flicto que puede afectar su estado de áni-
mo. DINERO: Programe los pasos que dará
más adelante en lo laboral. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 45.

AMOR: Su capacidad de entregar amor a
los demás le llevará a encontrar la felicidad.
SALUD: No debe pasar rabias este día ya
que no le hace muy bien. DINERO: Cuida-
do con dejar de lado sus responsabilidades
en el trabajo. COLOR: Fucsia. NÚMERO:
2.

AMOR: Trate de ser más precavido/a esta
segunda quincena, no la desperdicie en
peleas que no ayudan en su relación. SA-
LUD: Evite situaciones demasiado estresan-
tes. DINERO: No desaproveche las oportu-
nidades ya que no siempre se presentan.
COLOR: Marengo. NÚMERO: 14.

AMOR: Confundir una amistad con otra cosa
es fácil, pero si la otra persona no le ha dado
indicios pero usted sigue insistiendo, entonces
eso está muy mal. SALUD: No se extralimite
en los desarreglos. DINERO: Presente sus pro-
yectos, no sienta temor en mostrar sus capaci-
dades. COLOR: Café. NÚMERO: 21.
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Con visita del Tren del Recuerdo
Panquehue conmemora Día del Patrimonio

El Tren del Recuerdo visitará Panquehue el sábado 27 de
mayo y permitirá que los vecinos puedan realizar un pa-
seo hasta la ciudad de Los Andes.

El próximo sábado 27
de mayo estará arribando
a la comuna de Panquehue
el singular ‘Tren del Re-
cuerdo’, con el objetivo de
Conmemorar el Día Nacio-
nal del Patrimonio.

Se trata de una activi-
dad cultural que ha queri-
do marcar la diferencia
para la comunidad en la
conmemoración del Patri-
monio Cultural, ya que
más allá de visitas guiadas
a museos o zonas históri-
cas, contar con el Tren del
Recuerdo permitirá que
vecinos de la comuna lo
puedan abordar y realizar
un paseo hasta la ciudad
de Los Andes.

Las actividades se rea-
lizarán durante el día sá-
bado 27 de mayo desde las
11:00 de la mañana, las
que además consideran el
desarrollo de actividades
al interior de la Viña Sán-
chez de Loria en el sector
de San Roque, como tam-
bién una visita a las anti-
guas bodegas de la Viña
Errázuriz.

«Este año como mu-

nicipio quisimos desa-
rrollar una actividad
distinta para conmemo-
rar el Día del Patrimonio
Cultural, y contar con la
visita del Tren del Re-
cuerdo tiene un valor
agregado no menor, ya
que refleja revivir un ro-
manticismo, pues los tres
tienen un apego especial
en nuestra cultura local.
Hay mucha gente que le
gustaría revivir esa emo-
ción de viajar en ellos y
por lo mismo apostamos
a esta iniciativa, porque
hay vecinos que nunca lo
han hecho y en esta opor-
tunidad tendrán la posi-
bilidad de participar de
un recorrido hasta la ciu-
dad de Los Andes», dijo
el alcalde Gonzalo Verga-
ra.

Agregó el edil que el
Tren del Recuerdo estará
llegando a Panquehue a las
11 de la mañana del sába-
do 27 de mayo, con cerca
de 400 pasajeros que po-
drán disfrutar de las bon-
dades de la comuna. Es así
que se ha preparado la rea-

lización de una serie de
actividades al interior de la
Viña Sánchez de Loria, lu-
gar que recibirá a otras vi-
ñas de la comuna, además
se dispondrá de foodtruck
y artesanos; «ya hemos
sostenido una serie de re-
uniones con el dueño de la
Viña Sánchez, Felipe Cruz,
con quien se han progra-
mado visitas al interior de
las instalaciones y así co-
nocer sus antiguas depen-
dencias que guardan una
rica historia. Por lo mis-
mo queremos que los visi-
tantes puedan disfrutar
de una jornada llena de
historia, degustar nues-
tros vinos, conocer los vi-
ñedos, además de llevar-
se consigo recuerdos que
están preparando nues-
tros artesanos».

Agregó Vergara que,
como parte de nuestra
propia historia, se acordó
con el dueño de las anti-
guas bodegas de Viña
Errázuriz, Benjamín
Méndez, poder efectuar
dos recorridos por estas
instalaciones. «Hay una

buena disposición de co-
nocer estas antiguas bo-
degas, por eso se han pro-
gramado dos visitas, la
primera cerca de 11 de la
mañana, para vecinos de
la comuna, y la segunda
pasado el medio día para
los pasajeros del tren.
Además se estará presen-
tando la orquesta infanto-
juvenil, junto a la recrea-
ción de personajes de la
época».

En lo que respecta al
paseo en el Tren del Re-
cuerdo por parte de veci-
nos de la comuna, se dis-
pondrá de un cupo para
300 personas, en un pa-
seo que considera una vi-
sita hasta la ciudad de Los

Andes.  Los tickets ten-
drán un valor de $ 2.000
pesos por persona y la
venta se efectuará los días
jueves 18 y viernes 19 de
mayo; «queremos que
nuestros vecinos vuelvan
a revivir la emoción de
viajar en tren, y qué me-
jor que hacerlo para Con-
memorar el Día del Patri-
monio».

La visita de Tren del
Recuerdo marca un senti-
do especial, más aun
cuando EFE se abre a la
posibilidad de efectuar los
estudios para determinar
la factibilidad de ampliar
el servicio desde la costa
hasta nuestra zona inte-
rior.




